

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Miércoles 18 de Abril de 1906

Núm. 1959

DIVORCIADOS

El gobierno paternal de Moret esta divorciado de la opinión, de su partido y de la corona.

El divorcio con la opinión está bien claro. Los católicos no podemos estar conformes con gobernantes que transigen con las turbas, v. g. del Ferrol. Los no católicos tampoco están conformes, como acaban de demostrarlo apropiado de los banquetes de promiscuación.

Con el partido liberal está divorciado. Ahí están las declaraciones de Canalejas y las indirectas del Herald, ahí está la disconformidad con los monteristas y con Vega de Armijo y si falta aún algo, ahí están los antiguos moretistas disgustados con la marcha del partido.

Y sí el país y el partido están divorciados con el gobierno, con la corona ocurre algo parecido.

Se ha dicho que el viaje del rey a la isla de Wigt durará tres semanas.

Romanones ha declarado que el viaje del rey no tiene plazo fijo de duración.

He ahí una declaración que pinta de cuerpo entero al Gobierno.

El Gobierno no ha deliberado sobre la duración del viaje del rey al extranjero.

El Gobierno no sabe el tiempo que el rey va a estar fuera de España.

Lo saben en Palacio; lo saben los que tienen alguna relación con Palacio, y se lo cuentan a los periodistas. Lo sabe todo el mundo menos el Gobierno.

Es esa una declaración ciertamente curiosa, una confesión del papel que juega el Gobierno en estos viajes del rey.

¿Qué especie de Gobierno constitucional es éste, que no fija la duración de los viajes del rey al extranjero, ni sabe siquiera la duración que el rey fija a sus viajes fuera de España?

En esa declaración paladina del ministro de la Gobernación se expresa de una manera clara y terminante la clase de relación que existe entre el jefe del Estado y el actual Gobierno.

La misma que entre el presidente del Consejo y el personal que está a las órdenes del portero mayor de la Presidencia.

El Gobierno sabe cuándo emprende sus viajes el rey, con la anticipación necesaria para despedirle en la estación.

Y sabe cuándo regresa, con la necesaria anticipación para bajar a recibirle.

Es bastante.

Eso significa la manifestación del conde de Romanones, el mismo ministro que declaró en un telegrama oficial, facilitado a toda la prensa en su propio ministerio, que el rey, al desembarcar en la isla de Hierro, no había hecho el menor caso del consejo de sus ministros.

Es natural que estos consejeros, cuyo consejo se desoye, no tengan noticia de la duración de los viajes del rey.

Están divorciados con la corona.

La Semana Santa

EN PUENTE JENIL
A las dos y cuarto próximamente del Viernes Santo, llegué a la culta población de Puente Jenil. A dicha hora

terminaba la ceremonia que, al aire libre, realizan en la Plaza de la Constitución con las imágenes que forman la procesión de «Jesús Nazareno», que sale del santuario de este nombre, cuando empieza a hacer su aparición la primera luz matinal y regresa a este mismo lugar con los postreros rayos que emanan de un sol que al marchar a su ocaso, va delineando los bellos contornos por donde el cristalino río Jenil, discurre tranquilo y majestuoso, bañando y bebando los muros de este pueblo que lleva su nombre.

Invitado por varios amigos a hacer esta modesta crónica, voy a verificarlo, aunque con la brevedad que permite el espacio de que puedo disponer.

¿Porqué se prolonga tantas horas la estancia en la vía pública de esta procesión como de otras? Obedece entre otras causas, al recorrido excesivo que tiene que hacer y especialmente en la que nos ocupa, en la que sobre serlo largo, es por calles cuyas cuevas pronunciadísimas, son difíciles de recorrer con el peso de las imágenes, así que este trayecto áspero y molesto, tiene la semejanza de una romería de verdadera penitencia, especialmente en el día que se menciona.

La procesión citada, regresa al punto de partida guardando el siguiente orden. 1.º Los pendones de todas las cofradías. — 2.º Estandarte de Jesús Nazareno. — 3.º Los bastoneros de las cofradías. — 4.º Los Romanos, corporación que consta de cincuenta y cuatro números, distribuida en tres secciones: 1.º Gastadores. — 2.º Centurias. — 3.º Lanceros; cuyo total está mandado por el capitán don Federico Reina, que viste capa de raso de seda, color azul marino bordada en oro, con exquisito y artístico gusto; tonete y cuerpocillo blanco de igual tela y bordado que la capa. El abanderado don Emilio Pérez, lleva capa y tonete color oro viejo, igual tela que el anterior con sobrepuños de plata y botas del mismo color bordadas de plata y una bandera encarnada. El primer teniente don Rodrigo García, lleva una capa, tonete y cuerpocillo de raso seda, color encarnado, bordado en oro. El segundo teniente don Francisco Uclés lleva capa blanca, de raso seda, bordada de oro, con tonete y cuerpocillo color encarnado de igual tela y bordado. El tercer teniente don Manuel Rodán, viste también capa raso de seda color verde, tonete y cuerpocillo color canela, todo bordado de oro. El resto de las fuerzas, en las que está incluida la orquesta, luce elegantes trajes, y la marcialidad de todos, es correcta y agradable por la precisión de sus ordenados movimientos y evoluciones, ejecutando la orquesta escogidos números de su repertorio y marchas fúnebres de buen efecto. 5.º Jesús Nazareno; hermosa escultura obra de Mentalés, lleva Cruz de plata sobre sus hombros y viste sencilla túnica terciopelo color morado, bordada de oro; elevándose en artístico trono de plata. Esta imagen, es incesantemente aclamada en el recorrido por la vía pública y luego en el santuario, con fervorosa fé y entusiasmo, por los hijos de esta localidad y aún por los extraños que concurren en buen número de otras poblaciones. — 6.º La enumeración de muchas personas que visten ricos trajes alusivos a entidades bíblicas y alegóricas, resultaría muy deficiente su detalle, por ser estas en buen número y no poder recordar con exactitud, la figura que representa y su clase de vestido; razón por la que, se omite este, que con gusto sería para mí, digno punto de mencionar. — 7.º Las esculturas de María Magdalena, Verónica y San Juan, conducidas por varios cofrades. — 8.º La preciosa escultura de regular arte de Nuestra Señora de los Dolores, viste rico manto de terciopelo negro bordado de oro y se eleva en un

artístico trono de plata, del que parte un lujoso palio sostenido en varas de plata.

Al llegar el Nazareno a su Santuario, se encontraba este, completamente ocupado por la clase aristócrata y popular de ambos sexos, produciéndose una ovación indescriptible y conmovedora, y repitiéndose entusiásticas aclamaciones a dicha venerada imagen.

Los Romanos, las *pasas* alidades que representan las figuras y todos los cofrades asistentes, van desfilando fervorosamente ante dicha imagen, rindiendo acatamiento de respeto y afecto al Nazareno; terminando así esta solemnisima manifestación religiosa, con las postreras horas de la tarde como al principio se indica.

SANTO ENTIERRO

Esta se forma y sale de la Iglesia del «Dulce Nombre» cuando la noche empieza a tender su lúgubre manto; y guarda el orden siguiente, que puede observar al paso por la calle de la Plaza.

1.º Estandarte del Santo Sepulcro. — 2.º Nuestra Señora de las Angustias; preciosa escultura, que va en trono de vistoso efecto, figurando una cumbre escarpada de piedra, sobre la que se ve alguna que otra triste florcilla: esta imagen está rodeada de un buen número de luces, destacándose con brillantez, y es conducida por varios cofrades con su hermano mayor don Miguel Reina. — 3.º Los Romanos, marcialmente organizados, a cuya cabeza va el capitán de estos con plumero negro; y la orquesta de los mismos, dejando oír los acordes de una marcha fúnebre de sentido efecto. Van después las figuras, personas que visten primorosos trajes y representan «Justicia y Misericordia». — 4.º «El Santo Sepulcro»: Urna de madera, en talla dorada en la que se destaca la figura de Jesús muerto: va rodeado de un potente foco de luz y en hombros de sus cofrades que preside el mayor de ellos don Rafael Rivas, es conducido con paso reposado, cantando varios músicos el sublime canto del Miserere. — 5.º Santa Cruz. — 6.º Figuras de «Satanás y la Muerte» y luego... varios personajes con túnicas negras. Estas figuras llevan cada una un tambor. — 7.º San Pedro y San Pablo Apóstoles. — 8.º San Juan y las tres Marías. — 9.º Nuestra Señora de la Soledad; que es una buena escultura, aunque de corta talla; la alambra buen número de lacos y es conducida en hombros de sus cofrades, que preside el mayor de ellos don Luis Fleverent. A dicha imagen le acompaña una orquesta, que entona el sentido «Stabat Mater». — 10.º Ciertra la procesión del Santo Entierro la corporación municipal.

La veneración y entusiasmo castizo observado por los habitantes de esta localidad, cerca de las imágenes de Jesús y María, demuestra y dice mucho en favor de las costumbres cristianas de repetida localidad, cuyo fervor se evidencia con el mayor deseo de dar culto católico a sus imágenes y ejemplo a la nascente sociedad.

Juan Lozano.

13 4-906.

AVISO

Sociedad José Barea e Hijo

Precios al público desde el 16 al 23 de Abril.
Vaca con hueso a 1'80 pesetas kilo, sin hueso a 2'06.
Ternera con hueso a 2'28, sin hueso a 3'28.
Carne de borrego y macho, a 1'60.

LOS MARTIRES DE LA GUERRA



El tratado de paz entre Rusia y el Japón dió, lógicamente, por resultado, la liberación de los prisioneros que una y otra nación hicieron respectivamente durante el curso de las operaciones.

Las naciones beligerantes, reconciliadas, cambian sus cautivos y tristísimos convoyes se encaminan por el Océano a sus tierras natales.

Los prisioneros japoneses enfilados en la Rusia europea, de un momento a otro arribarán al país que los vio nacer, pero en estado en extremo doloroso muchos de ellos.

Hace pocos días ancló en Argel el vapor inglés «Vancouver», a bordo del que van algunos oficiales y gran número de soldados del Mikado, bajando muchos a tierra y siendo visitados en la nave por los curiosos. Viajan en aquella 650 hombres válidos y 160 heridos y enfermos. Entre estos se halla el coronel Munakami, cuyo nombre pasará a la historia por haber dirigido en Puerto Arturo el asalto de la colina de 203 metros. Allí fué herido y aprisionado, siendo enviado inmediatamente a

San Petersburgo. Los que lo acompañan fueron capturados en Mukden, como él, ó en Liao-Yang, é internados en Rusia por los alrededores de Nijní Nougorod. Una comisión japonesa reclama y recibe a los prisioneros en la frontera ruso-alemana y los conduce a Hamburgo, punto de embarque para su destino.

Pocos soldados del «Vancouver» conservan sus uniformes. Los más van provistos de ropajes abigarrados. A muchos de ellos les faltan piernas ó brazos, otros tienen los rostros fracionados atrozmente, ofreciendo un espectáculo terrible. Uno de ellos está privado de los cuatro miembros; una bomba se le llevó brazos y piernas, no quedando de su personalidad sino el tronco. No obstante tan horrosa mutilación, muestra satisfacción por conservar la vida y fuma continuamente, hablado y observándolo todo. Varios compañeros, por orden especial, velan continuamente a su lado, atendiendo a todas las necesidades de aquel mártir de la guerra.

Gran revista gratis

La Unión Ibero-Americana con el vivo deseo de propagar sus ideales y la cultura general en España, Portugal y las Repúblicas Americanas donde se habla los idiomas de estas dos naciones reparte gratis memorias, monografías y otros libros, además de su interesante revista:

El número de esta última que se publicará en breve es notabilísimo; contiene originales de la Marquesa de Ayerbe, Doctora Alejandro, señoras y señoritas Herrero de Vidal, del Real y Mijares, Rigada, Contreras de Rodríguez y García Vera; de los americanos Botancour, Heras, Zuloetas, Montoya, Martínez Jaramillo, Córdoba (Colombiano), Doble Urrutia (Chileno), Tacio (Costarricense), Santos Chocano (Peruano), Araujo (Brasileño), Rendon (Ecuatoriano) Raben Dario (Centroamericano), Zerrilla San Martín (Uruguayo) y Zayas (Mexicano); de los españoles Moret, Rodríguez San Pedro, Echegaray (don José); Labra, Pando y Valle, Gattieroz Jiménez, Balbin de Unquera, Aguilera (don Alberto) Vergara, Orbea, Omedilla y Paig, Villar, Vidal y Careta, Mergeliza, Batlle, Santamaría de Parades, Tejón y Marín, Azoárate, Vicenti (don Eduardo), Valdemoro, Hartado (don Pablo), Celada y Quintana, Romaguera, Almela, Valdepeñas (don Salvador), Torromé, Baila, García Moreno.

Entre sus 50 magníficos grabados se hallan los retratos de las señoras que dirigen el Centro Ibero-Americano de Cultura Popular Femenina y Escuela de madres de familia, el del general Mitre, el del actual presidente de la

República de Chile don Germán Riesgo. Los de las señoras y caballeros que han pronunciado conferencias en la Unión Ibero-Americana, haomas vistas de Cuba, Chile, Bolivia, Colombia, Ecuador y Uruguay.

Las personas que deseen se les remita un ejemplar de dicho número de la Revista, deberán solicitarlo «antes del 30 del corriente», a la Secretaría de la Unión Ibero-Americana, Alcalá 65, remitiendo los que pretendan se les mande certificado un sello de 25 céntimos.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Del segundo número de la revista meteorológica que Sfeijoon ha comenzado a publicar en Valencia extractamos las siguientes notas referentes a la quincena actual.

Día 18. Las depresiones del Atlántico extenderán su acción hasta nuestra Península ocasionando algunas lluvias desde el N. O. y N. al centro con vientos entre S. O. y N. O.

Día 19. Se perturbará más el estado atmosférico, propagándose el mal tiempo hasta el Mediterráneo.

Se desarrollarán lluvias y tormentas desde el Cantábrico, por el Centro, hasta el Mediterráneo, y en el S. E. de España, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Día 20. Disminuirá la presión en el S. O. de la Península.

Se registrarán lluvias con alguna tormenta, principalmente en el S. O. de Portugal, en Andalucía y región mediterránea.

Día 2. El régimen de lluvias y algunas tormentas será bastante ge-

Ricardo Navarro, Hnos.

Cosecheros de vinos finos.—Montilla
Marca Gladiador

Representante en Córdoba, calle Manriquez, número 10.

neral en nuestras regiones, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Día 22. Continuará en la Península el mal mal tiempo, registrándose chubascos y algunas tormentas, especialmente desde las regiones centrales al Mediterráneo, con vientos de entre S. O. y N. O.

Día 23. Mejorará el estado atmosférico en general y se generalizará en la Península el buen tiempo que continuará hasta el día 28.

Del 28 al 29 se producirán en nuestras regiones lluvias con vientos de entre S. O. y N. O., particularmente desde el Cantábrico al Centro.

El lunes 30 se apartarán de nosotros por el N. E. las referidas depresiones, que apenas influirán en el N. y N. E. de España; pero otras fuerzas del Atlántico se sentirán en Portugal y Galicia, donde se producirán algunas lluvias, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Un hombre emparedado

HACE VEINTE AÑOS

Haec algún tiempo residía en Ecija, un matrimonio del que sin saber cómo, desapareció el marido.

Por sospechas fué detenida la mujer, pero faltando pruebas materiales, se dice que se sobreesó la causa.

Han pasado muchos años, no sabemos cuantos, pero sí más de quince.

Los propietarios de la casa en que residió el matrimonio, acordaron demoler la vivienda y los albañiles horripolados, han encontrado entre los muros los restos de un hombre.

El juzgado de instrucción de Ecija ha desempolvado cartas antiguas y ordenado la prisión de la superviviente de aquel matrimonio.

Dicha mujer se encontraba en Córdoba y á Córdoba ha venido á detenerla el jefe de la línea de la Guardia civil en dicha ciudad don Carlos Ochotorena.

La mujer en cuestión ha sido presa después que la reconocieron los médicos y certificaron que no estaba enferma según decía.

En el tren de Ecija que salió la madrugada de ayer, fué conducida dicha viuda á la ciudad vecina á disposición del juzgado.

No sabemos como se llama la individuo en cuestión, ni podemos aventurar juicios sobre este hecho, que está áien do objeto de muchos comentarios.

Notas meteorológicas

El tiempo que hace

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 33°80 y la mínima 9°20

Ayer á primera estuvo diluviando.

Hoy ha continuado el régimen lluvioso.

El pluviómetro ha marcado 23 milímetros de la lluvia de anoche.

El barómetro ha descendido bastante.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 752.10 y la temperatura á la sombra 12°80.

El tiempo que hará

Esta tarde á las cinco el pronosticador del tiempo existente en el Ofreculo Conservador en sus indicaciones marca un igual estado higrométrico que esta mañana.

El termómetro á la sombra 12 gra-

dos y la depresión barométrica persistía.

Según estas notas mañana, Dios mediante, se mantendrá el régimen de lluvias actual ó variará muy poco.

Crónica Provincial

De Fuente Jenuil

Semana Santa

Con tiempo verdaderamente hermoso se han celebrado en esta las tradicionales procesiones de Semana Santa, que hacen estación los días del miércoles, jueves y viernes santo.

Tanto los pasos, como los «Romanos» y figuras han rivalizado con el lujo y esplendor de otros años, los miles de forasteros que nos han honrado con su visita han quedado altamente satisfechos y sin que haya habido que lamentar incidente alguno digno de mención. El orden ha sido completo y el entusiasmo grandisimo.

Función del Circolo Católico

El domingo por la mañana celebróse en la Ermita de Nuestro Padre Jesús Nazareno la solemne función religiosa que los socios del mismo costean anualmente en dicho día.

La oración sagrada estuvo á cargo del muy digno y elocuente orador Doctor don Francisco de P. Velasco Estepa, catedrático del Seminario de San Pelagio. Creo ocioso decir que el discurso fué como todos los suyos, magistralmente expuesto mereciendo justísimas alabanzas.

Misacostano

Ayer lunes celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, el nuevo presbítero y querido y distinguido amigo nuestro don Enrique Melgar y Guerra, siendo apadrinado por su señor padre don Antonio Melgar, don Mariano Reina Montilla y don Francisco Varo Raposo.

Cantó las excelencias del Sacerdocio Católico el digno orador Sagrado Doctor don Francisco de P. Velasco Estepa, obteniendo otro nuevo triunfo con su hermosa oratoria.

Terminado el solemne acto, todo el clero, padriños y muchos amigos del celebrante fueron obsequiados con un magnífico almuerzo.

Agraria

Los sembrados de cereales presentan un magnífico aspecto augurándose una abundante cosecha.

17 Abril 1906.

Corresponsal.

De Bute

Natalicio

Hoy á dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la distinguida señora doña Laura Reida Ramirez, esposa de nuestro particular amigo don Antonio José de Rueda, administrador de loterías de esta población.

Reciban dichos esposos, la más cordial enhorabrama, pues ven cumplidos sus anhelados deseos.

El Corresponsal.

17-11-906.

De Valsequillo

De Teatros

Con un lleno completo tuvo lugar la función dramática con que los jóvenes aficionados de esta localidad contribuyeron á proporcionar solaz y recreo á este vecindario en la festividad del domingo de Resurrección.

Las obras que se pusieron en escena fueron la graciosa comedia en 2 actos de los Sres. Ramos Carrión y Vital Aza titulada «El padrón Municipal» y el juguete cómico en 1 acto de D. Rafael M. Liern «Una casa de fieras».

Las Señoritas Doña Brígida Guilles, Doña Evarista Serrano y Doña Am-

para Sólo resultaron actrices de primera fuerza, que para sí las quisieran algunas compañías que del teatro viven.

Los jóvenes todos cumplieron á conciencia con el papel que se les encomendó, distinguiéndose Antonio Felipe quión, como siempre hizo las delicias del público en el «Don Patricio» de la primera obra.

El público les obsequió con muchos y repetidos aplausos muy justamente merecidos.

Felicitemos al Director Sr. Solo que á pesar de las muchas contrariedades por que ha tenido que pasar, no desmaya un momento en su propósito de ilustrar á esta juventud, al mismo tiempo que los aparta del vicio.

¿No vale más pasar el tiempo en representaciones teatrales que gastarlo en bailes públicos y en tabernas, donde solo se adquieren vicios que perjudican el cuerpo y dañan el alma y en donde no se oyen mas que juramentos y blasfemias que hacen estremecer?

Adelante, señor Director, que los buenos están á su lado.

El corresponsal.

De otros pueblos

Desertor

Ha sido detenido por la Guardia civil de Bolniz al soldado desertor del Regimiento Lanceros de Sagunto 8.º de Caballería de guarnición en esta plaza Luis Murillo Gorzalez.

Infractor

La Guardia civil de Espiel ha detenido á José Infante Garcia (á) «Jaloveno» por infracción de la ley de caza y resistencia al guarda jurado de la finca denominada Moricayo de aquel término.

Plaza vacante

Está vacante la plaza de inspector municipal del matadero de Torrecampo, dotada con el sueldo anual de 250 pesetas. Puede ser solicitada en el término de treinta días.

Detenido

En Pueblo Nuevo ha sido detenido Francisco Ortega Sánchez, que agredió con una navaja al empleado del resguardo de consumo Francisco Velarde Espinosa, al tratar éste de registrar el cargamento de una caballería que conducía.

Por robo

De una caballería mayor de la dehesa denominada «Los Canónigos», término de Fuente Obejuna, la guardia civil ha detenido al vecino del Salar (Granada) Francisco Rafael Escamilla, poniéndolo á disposición del juzgado de instrucción del partido.

Robo y captura

En el cortijo «Calderita alto», de marcadación de Alcolea, se cometió un robo con escalamiento la noche del 14 al 15 del actual.

La guardia civil del puesto de Bujalance, ha logrado capturar á los autores del robo.

Estos son Pedro Morales Arjona (a) «el aldeano», Benito Zamorano Castro y Pedro Jiménez López, los cuales verificaron el robo, entrando el primero por la techumbre del mencionado cortijo y ayudado de fuera por los otros dos.

De éste modo robaron 25 kilos de tocino, 4 gallinas y un pavo, todo lo cual con los detenidos ha sido puesto á disposición del juzgado.

Crónica Local

El jefe provincial

Se encuentra en Córdoba nuestro distinguido amigo el jefe provincial del partido Excmo. Sr. D. José Contreras Carmona.

Valera

Hoy hace un año que pasó á mejor vida el insigne autor de *Pepita Jimenez* don Juan Valera.

Mañana, Dios mediante, dedicaremos alguna línea á su nombre.

Disposición

El ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, en Real orden de 26 de Marzo próximo pasado, dictada de con-

LABRADORES

Si quereis segar bien, pronto y barato vuestras cosechas, haciedla con la Segadora Agavilladora Walter A. Wood, que sin disputa es el mejor máquina que se conoce, cuya representación la tiene en Córdoba don Isidro Cabanás y Vázquez de la Torre.

También se encarga dicho señor de la siega á máquina por su cuenta, para lo cual ha adquirido doce máquinas de expresada marca.

Los señores labradores que deseen conocer sus contratos y condiciones pueden dirigirse á su nombre, Gran Capitán, 19, Córdoba.

LA CORDOBESA

Fundición de hierro Talleres mecánicos
SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.
Prensas de palanca.
Prensas de engranes ó de molinete.
Desmenuadoras y desintegradoras.
Tólvos de varios sistemas.
Calderas automáticas, las más económicas de combustible.
Pozuelos automáticos, aclaradores á vapor.
Filtros y filtros prensados de gran rendimiento.
Bombas para presión hidráulica.
Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.
Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.

Trituradores de granos y semillas, Norias, bombas y malacates.
Arados de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.
Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.
Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.
Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.
Reparación de maquinaria.
Trabajos para minas.
Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

Plaza de Colón 20 y 22, Córdoba.

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.
Gondomar, 8, pral. Córdoba

formidad con lo informado por el Consejo de Estado, ha declarado que las heróicas de Maestros que ingresen en Religión tienen derecho á la pensión ó parte de ella que la ley de 1887 determina, del propio modo que las demás hijas solteras á que se refiere el art. 1.º de dicha ley.

Propósitos

Los alumnos del 6.º curso de los Institutos piensan solicitar del Monarca que con motivo de una próxima boda, suprima en este curso los ejercicios de reválida necesaria para adquirir el título de Bachiller.

El hombre más rico del mundo

¿Cómo ha hecho en inmensa fortuna el archimillonario norteamericano Rockefeller? De este asunto trata un interesante é instructivo artículo que aparece en el número de la revista *Por Ecos*. Mundos correspondiente al presente mes, que acaba de publicarse. También contiene dicho número los siguientes artículos: ¿Podemos prolongar la vida?, Una comedia de ensueño, Los licores que bebemos, El maestro Federico Chueca, La aldea de Nazareth, Lo que es el imperio británico, Un viaje á las islas Canarias, La viudita (segundo), continuación de la novela En nombre de la libertad y El lobo de mar, el famoso dibujante Dan Gibson en España, Actualidades, Poesías, Curiosidades, etc., etc.

El ejemplar de 116 páginas con cien ilustraciones va encerrado en preciosa portada en colores con el retrato de la reina madrileña en las fiestas de la *Mi Carême*, de París, y se vende al precio de 60 céntimos en toda España.

Por don Manuel Reina

Próximo el aniversario del fallecimiento del genial poeta D. Manuel Reina, la Comisión encargada de dar forma á la aspiración sentida por su pueblo natal, de perpetuar su memoria, conservando vivo el recuerdo de sus grandes virtudes y de sus glorias literarias, después de encomendar al ilustre escultor D. Mateo Larrria el grabado de un busto, que resulta una obra maravillosa de arte, y que habrá de colocarse en la casa en que nació el insigne cantor de Andalucía, activa la recaudación de fondos, para ultimar la honrosa gestión que le confiarán sus convecinos.

Siendo muchos los admiradores del Poeta, que pretenden rendirle el último piadoso homenaje, figurado en las listas de la suscripción, se ha acordado

hacer público, que el día 30 del corriente mes se cerrarán definitivamente las listas recaudatorias; que la cuota máxima de suscripción es la de cinco pesetas, y que las cantidades se reciben en la casa de don Leopoldo Santaella, calle de don Gonzalo en Puente Jenuil.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera se verá en juicio oral y público y con intervención del jurado, una causa instruida en el juzgado de Lucena, por el delito de malversación contra Miguel Alvarez Sotomayor y dos más.

Actuarán de letrados, los Sres. Aguilar Tablada y Castillejo, y representarán á las partes los señores Austria y Ramirez.

Ante la sección segunda se verá otra causa instruida por el delito de disparos en el juzgado de Priego, contra Antonio J. Ayala Roca, que será defendido por el señor Martinez Beltrán y representado por el señor Austria.

Extriguina

Por la autoridad gubernativa ha sido autorizado el reparto de extriguina para la extinción de animales dañinos en los terrenos de la finca «Casilla del aire y del cobre», pago de la Albaida, perteneciente á la Excelentísima señora duquesa viuda de Hornachuelos.

Estreno

Mañana en tercera sección, estrenará la compañía que actúa en el Teatro Circo, la zarzuela de Selles que lleva por título «Guardia de honor».

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado á dos sujetos embriagados que promovieron escándalo en una casa de promocio calle Morería y maltrataron al ama y causaron daños en las puertas de la calle; y á otro sujeto que desgajaba los árboles del arroyo de San Lorenzo; y á otro sujeto que vertió agua en la calle de Munda.

Suspensión

La vista del juicio por falsedad que estaba señalada para hoy, contra José María Villasan y con intervención del jurado, se ha suspendido por no ser habido el procesado.

Los villaverdistas

El próximo sábado celebrarán una reunión los villaverdistas, acordando disolverse.

La mayoría de ellos ingresará en las filas mauristas, efectuándole el día en que sean trasladados los restos del señor Cánovas del Castillo al Panteón de hombres ilustres.

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Chocolates de Confianza DE METRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1908; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

FERNANDO GUIJO CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto

Los de mayor producción hasta el día

De 9 a 14 pares de medias ó calcetines, en las 10 horas de trabajo. El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente. 175 por 100 de producción sobre las demás!!

Gran economía de trabajo por su movimiento de péndulo ó media vuelta.

Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Cepillo». Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesita una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Grosor Sajonia, se venden desde 800 pesetas, con un libro para la enseñanza.

Para más detalles, dirigirse a la FÁBRICA DE MEDIAS de

J. A. Constant & Compañía
CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28).—CORDOBA



Arrendamiento

Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 5 de la calle San Eulogio. Para tratar del precio y condiciones en la calle Alfonso XIII, número 89 darán razón. En esta última casa se vende un mostrador pequeño, una mampara y macetas de varias clases de plantas. 5-2

Libros de Agricultura Vinicultura y Ganadería

PARA LOS VINICULTORES

La célebre obra del eminente epólogo Ottavi, es un guía de inapreciable valor para los vinicultores. Precio: 8 pesetas.

PARA LOS AGRICULTORES

Los abonos, obra declarada de mérito, escrita por el Dr. Llorente. Precio: 6 pesetas.

El cultivo del tabaco en España, por don M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio: 2 pesetas.

El cultivo del azafrán en España, por Morales Arjona. Precio: 1 peseta.

El hortelano moderno, por el Ingeniero agrónomo señor Fernández. Precio: 3 pesetas.

Cultivo de la patata, por el señor Mayal, obra premiada. Precio: 2 pesetas.

El aceite de oliva, por el Dr. Bizzarri, traducida y comentada por D. Diego Pequeño. Precio: 3 pesetas.

El cultivo de la remolacha azucarera, por Llorente. Precio: 350 pesetas.

Para los que cultivan y acopian trigo, la obra sobre *Enfermedades de los trigos* que ha publicado el catedrático de Patología vegetal señor Navarro, debe consultarse por los que cultivan y acopian trigo, pues á todos les dá solución para las complicaciones que puedan presentárselas.

MINAS

Se compran de plata, cobre, plomo, wolfram, mica, etc., etc.

Gestión de Ferrocarriles, Tranvías,

Material de vías Representaciones en gral.

Juan Leiva Seijo
Huerto San Agustín, 6.—Córdoba

Tónico "Zelev," á base de Formiatos

El mejor regenerador del organismo en todos los casos de depresión

Reconocido como muy SUPERIOR á las Kolas, Quinas, Cocos, Carnes, Hemoglobinas, Vinos, etc. para combatir la *Neurastenia, Impotencia, Anemia, Cansancio Intelectual, Convalecencias difíciles*, y en general toda *Debilidad*.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS

Según recientes pruebas hechas por eminencias médicas, ejercen los formiatos tan poderosa influencia en el organismo, que al enfermo debilitado devuelve con aumento las fuerzas perdidas, y en el sano triplica y hasta cuadruplica la potencia muscular aumentando la resistencia y actividad de todos los órganos.

De venta en los Centros de específicos y principales Farmacias de Madrid y provincias. Depósito Central: Farmacia de la viuda de López, calle del Carnero, n.º 2, Madrid.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal. CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte. Oficinas, calle Alfaro número 28, Córdoba.

La más estomacal y económica

Agua Alcalina de Mesa

—SE PREPARA CON LAS

SALES DEL PILAR

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos.—Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pídanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)
APARTADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA

sigue adelante, dijo don Quijote. Llegas, ¿y qué hacía aquella reina de la hermosura? A buen seguro que la hallaste ensartando perlas, ó bordando alguna empresa con oro de cañutillo para este su cautivo caballero. No la hallé, respondió Sancho, sino ahechando dos hanegas de trigo en un corral de su casa. Pues haz cuenta, dijo don Quijote, que los granos de aquel trigo eran granos de perlas tocados de sus manos; y si miraste, amigo, ¿el trigo era candeal, ó tréchel? No era sino rubión, respondió Sancho. Pues yo te aseguro, dijo don Quijote, que ahechado por sus manos hizo pan candeal sin duda alguna; pero pasa adelante: cuando le diste mi carta ¿besola? ¿pusosela sobre la cabeza? ¿hizo alguna ceremonia digna de tal carta? ¿ó qué hizo? Cuando yo se la iba á dar, respondió Sancho, ella estaba en la fuga del meneo de una buena parte de trigo que tenía en la criba, y dijo-

quete dió al despedirte, por las nuevas que de mí te llevaste? Por que es usada y antigua costumbre entre los caballeros y damas andantes dar á los escuderos, doncellas ó enanos que les llevan nuevas de sus damas á ellos, ó á ellas de sus andantes, alguna rica joya en albricias, en agradecimiento de sus recados. Bien puede ser así y yo la tengo por buena usanza; pero eso debía ser en los tiempos pasados, que ahora sólo debe de acostumbrarse á un pedazo de pan y queso, que esto fué lo que me dió mi señora Dulcinea por las barbas de un corral, cuando della me despedí, y aun por más señas, era el queso ovejuno. Es liberal en extremo, dijo don Quijote; y si no te dió joya de oro, sin duda debió de ser porque no la tendría allí á la mano para dártela; pero buenas son mangas después de pascua; yo la veré y se satisfará todo. ¿Sabes de qué estoy maravillado, Sancho? De que

palabra acerca del amor que vuestra merced le tenía, y de la penitencia extraordinaria que por su causa quedaba haciendo; y finalmente me dijo, que dijese á vuestra merced que le besaba las manos; y que allí quedaba con más deseo de verle que de escribirle; y que así le suplicaba y mandaba, que vista la presente saliese de aquellos matorrales, y se dejase de hacer disparates y se pusiese luego en camino del Toboso; si otra cosa de más importancia no le sucediese, porque tenía gran deseo de ver á vuestra merced. Rióse mucho cuando le dije cómo se llamaba vuestra merced el caballero de la Triste Figura; preguntéle si había ido allá el vizcaino de marras; díjome que sí, y que era un hombre muy de bien; también le pregunté por los galeotes más díjome que no había visto hasta entonces ninguno. Todo va bien hasta ahora, dijo don Quijote; pero dime, ¿qué joya fué la

me: poned, amigo, esa carta sobre aquel costal, que no la puedo leer hasta que acabe de acibar todo lo que aquí está. Discreta señora, dijo don Quijote, eso debió de ser por leella despacio y recrearse con ella adelante, Sancho; y en tanto que estaba en su menester ¿qué coloquios pasó contigo? ¿qué te preguntó de mí y tú qué le respondiste? acaba, cuéntamelo todo, no se te quede en el tintero una mínima. Ella no me preguntó nada, dijo Sancho; mas yo le dije de la manera que vuestra merced por su servicio quedaba haciendo penitencia desnudo de la cintura arriba, metido entre esas sierras como si fuera salvaje, durmiendo en el suelo, sin comer pan á manteles, y sin peinarse la barba, llorando y maldiciendo su fortuna. En decir que maldecía mi fortuna dijiste mal, dijo don Quijote, porque antes la bendigo y bendeciré todos los días de mi vida, por haberme hecho digno